

BAB I

PENDAHULUAN

1. 1 Latar Belakang

Segala hal yang berkaitan dengan kehidupan pasti mengalami perubahan, tanpa kehidupan maka tidak akan terjadi perubahan. Setiap masyarakat dengan sendirinya pasti mengalami perubahan. Perubahan-perubahan ini menjadi fenomena yang wajar dalam kehidupan bermasyarakat. Hal ini dikarenakan setiap manusia mempunyai kepentingan yang tidak terbatas, sehingga untuk mencapainya manusia melakukan berbagai perubahan-perubahan. Perubahan bukan semata-mata berarti suatu kemajuan, namun dapat pula berarti suatu kemunduran dari bidang-bidang tertentu.

Perubahan yang terjadi pada masyarakat dunia dewasa ini merupakan gejala yang normal. Perubahan dalam masyarakat memang telah ada sejak zaman dahulu. Namun, dewasa ini perubahan-perubahan tersebut berjalan dengan sangat cepatnya sehingga membingungkan manusia yang menghadapinya. Perubahan tersebut terjadi karena ada usaha-usaha masyarakat untuk menyesuaikan diri dengan keperluan-keperluan, keadaan-keadaan, dan kondisi-kondisi baru yang timbul sejalan dengan pertumbuhan masyarakat.

Semakin lama manusia hidup di dunia semakin banyak pula tuntutan-tuntutan akan pemenuhan kebutuhan tersebut baik yang bersifat fisik maupun batiniah. Semakin banyak manusia yang membutuhkannya semakin terbatas pula sumber-sumber pemenuhan kebutuhan tersebut. Keterbatasan sumber inilah yang

menyebabkan manusia mulai berfikir, bagaimana cara untuk mendapatkan kebutuhan-kebutuhan itu.

Perubahan dalam pemenuhan kebutuhan tersebut pada umumnya terjadi dengan sendirinya secara wajar dan teratur, terutama apabila perubahan tersebut tidak sesuai dengan kepentingan masyarakat. Terjadinya ketidakpuasan terhadap keadaan sekarang disebabkan nilai-nilai, norma-norma sosial, pengetahuan dan teknologi dianggap tidak sesuai lagi dengan tuntutan kehidupan masyarakat, atau karena dianggap tidak mampu memenuhi berbagai kebutuhan yang semakin kompleks dan serba terbatas. Kondisi demikian cepat atau lambat masyarakat akan mengalami perubahan. Mereka akan mencari dan keluar dari berbagai kesulitannya dengan cara mengganti nilai-nilai, norma-norma, pengetahuan dan teknologi baru yang dianggap dapat memenuhi tuntutan hidup dan masa depan keturunannya.

Oleh karena itu salah satu aspek terpenting dalam kehidupan masyarakat adalah perubahan sosial ekonomi. Perubahan sosial ekonomi yang terjadi awalnya masih sangat bergantung pada kondisi alam untuk memenuhi kebutuhan hidup. Ketergantungan ini sangat mempengaruhi perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat. Misalnya perubahan cara memenuhi kebutuhan konsumsi. Awalnya hanya mengambil dari alam, akan tetapi karena ketersediaan yang makin sedikit manusia mulai berusaha untuk membudidayakan atau menanam tumbuhan yang akan dijadikan sebagai bahan makanan tersebut.

Indonesia di kenal sebagai salah satu negara kepulauan terbesar di dunia. Wilayah laut yang luas dan daratan yang terbagi dalam bentuk kepulauan menjadi

karakteristik dan keuntungan tersendiri bagi pembangunan wilayah nusantara. Potensi hasil laut yang melimpah memungkinkan untuk melakukan perubahan secara maksimal di berbagai sektor yang diharapkan merata kepada semua masyarakat.

Terkait hal tersebut sebagai salah satu wilayah pesisir yang ada di Indonesia, maka di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut merupakan salah satu Kecamatan yang luas wilayahnya terdiri dari berbagai pulau-pulau yang dikelilingi oleh laut. Sebagai wilayah pesisir dalam kegiatan penduduk memanfaatkan potensi sumberdaya laut telah lama digeluti sebagai mata pencaharian pokok terutama masyarakat pesisir adalah nelayan. Masyarakat yang penduduknya sebagian besar berdiam dan menetap di daerah pesisir pantai serta hidup dari usaha pemanfaatan potensi sumberdaya laut untuk dapat melangsungkan kehidupannya. Kondisi pekerjaan tersebut tidak tetap karena sangat bergantung pada musim, hal ini mengakibatkan tingkat pendapatan yang tidak menentu dan menyebabkan tidak terpenuhinya kebutuhan ekonomi terutama hal-hal yang sifatnya pokok.

Berdasarkan uraian di atas, maka menarik untuk menggali lebih mendalam tentang perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir dengan formulasi judul ***“Perubahan Kehidupan Sosial Ekonomi Masyarakat Pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut”***.

1. 2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas, maka yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut.

- a. Bagaimanakah perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut ?
- b. Faktor - faktor apa yang mempengaruhi perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut ?
- c. Bagaimanakah upaya-upaya yang dilakukan oleh pemerintah dalam meningkatkan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut ?

1. 3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan pada rumusan masalah di atas, tujuan penelitian ini untuk mengetahui :

- a. Perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut.
- b. Faktor-faktor yang mempengaruhi perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut.
- c. Upaya-upaya yang dilakukan oleh pemerintah dalam meningkatkan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut.

1. 4 Manfaat Penelitian

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat, yaitu sebagai berikut.

1.4.1 Manfaat Teoritis

- a. Mengangkat atau mengungkapkan perubahan kehidupan sosial ekonomi, faktor-faktor yang mempengaruhi serta upaya-upaya yang dilakukan oleh pemerintah dalam meningkatkan kehidupan masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut.
- b. Sebagai usaha untuk menciptakan pengetahuan baru yaitu studi tentang perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut.

1.4.2 Manfaat Praktis

- a. Bagi Pemerintah

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan pemikiran mengenai perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut baik bagi Pemerintah Pusat, Pemerintah Provinsi, Pemerintah Kabupaten maupun Pemerintah Kecamatan.

- b. Bagi Masyarakat

Masyarakat pada umumnya dapat mengetahui bagaimana terjadinya perubahan kehidupan sosial ekonomi, faktor-faktor yang mempengaruhinya serta upaya-upaya yang dilakukan oleh pemerintah

dalam meningkatkan kehidupan masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut.

c. Bagi Peneliti/Mahasiswa

Sebagai usaha untuk menciptakan pengetahuan baru tentang perubahan kehidupan sosial ekonomi masyarakat pesisir di Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut dan sekaligus sebagai salah satu implementasi dan tanggung jawab terhadap Tridharma Perguruan Tinggi Universitas Negeri Gorontalo.